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Александр Иванников: 
«Я гарантирую: ГРИШИН сделает вс¸...»

– Александр Иванович, как, по-Вашему, по-
чему сегодня политическая борьба за власть 
доходит и до таких городов, как наш? Разве 
нам так уж важны политические интриги? 
Вот Г. Моськов в телевыступлении заявил, 
что задачи развития города может выпол-
нять только тот кандидат, за которым стоит 
партия «Единая Россия» и которая имеет се-
рьезный административный ресурс.

– Думаю, это ошибочное мнение. Любая ува-
жающая себя партия, если она радеет за бла-
гополучие города, тем более если она являет-
ся правящей партией, поддержит ту кандида-
туру, которая будет приносить максимальную 
пользу своей деятельностью. Но, видимо, в 
нынешних выборах это не тот случай…

А вообще нужно уважительно относиться к 
человеку, независимо от того, членом какой 
партии он является. По большому счету, обыч-
ному горожанину не так уж важно, представи-
тель какой партии находится у власти. Ему го-
раздо важнее видеть, что этот глава или сити-
менеджер старается работать на город, на его 
процветание, ради людей. Согласен: сегодня 
не надо расставлять эти политические акцен-
ты, не нужно игр в большую политику – это не 

подходит для таких городов, как наш, где все 
хозяйство живет одним дыханием – и комби-
нат, и город.

– К вопросу о хозяйстве: некоторые счи-
тают, что Виктору ГРИШИНУ больше подо-
шла бы должность сити-менеджера, чем 
пост главы городского округа.

– Они недалеки от истины – конечно, ГРИ-
ШИН справился бы с обязанностями сити-
менеджера. Но ведь ему никто этого не пред-
ложил! Когда начался предвыборный мара-
фон, ему, напротив, говорили, что он вообще 
неугоден в администрации. Естественно, та-
кое отношение любого нормального челове-
ка возмутит, и он скажет: для чего же я тогда 
столько лет работал, столько полезного сде-
лал для блага города, если для меня сегодня 
нет никаких перспектив? Эта ситуация в том 
числе подвигла ГРИШИНА идти на выборы, 
кроме того, он патриот города.

Сегодня, согласно законодательству, из-
бранный глава становится председателем 
Думы, а вся работа, начиная с бюджета, хозяй-
ственных вопросов, ляжет на сити-менеджера. 
Вместе с тем глава должен четко осознавать, 
что только он будет за все в ответе, что основ-
ной спрос будет с него. Ведь именно он ста-
вит задачи перед командой и, согласно Уста-

ву городского округа, организует и обеспечива-
ет работу органов местного самоуправления. 
А человек, который избирается на должность 
главы и не знает городского хозяйства, не смо-
жет предъявить грамотных требований к сити-
менеджеру. Возникает вопрос: как он будет ра-
ботать с ним? Как они будут работать вместе?

ГРИШИН же в качестве главы способен ор-
ганизовать вокруг поставленных задач коман-
ду – и сити-менеджера, и специалистов, вы-
слушать все точки зрения и затем принять 
взвешенное решение – может быть, един-
ственно правильное решение в определен-
ных обстоятельствах. В этом я уверен – у него 
хватает опыта и знаний. Этот человек не бу-
дет перекладывать проблемы города на пле-
чи только сити-менеджера – он вместе с ним 
будет изучать ситуацию и искать пути выхода 
из нее. Потому что он как никто понимает: на-
род будет спрашивать все равно с того, кого 
он выбирал. Я считаю ГРИШИНА грамотным 
и сильным руководителем, способным твер-
дой рукой продолжить деятельность по разви-
тию города. Он достаточно логичный человек. 
Человек, который повернулся лицом к церкви. 
Он сделает все, насколько его хватит, для ста-
бильности и процветания Лесного. Я даю га-
рантии за этого человека – я с ним работал.

– Александр Иванович, многие жители 
города сегодня очень ждут именно Ваше-
го слова в этой предвыборной гонке. С чем 
бы Вы хотели обратиться к жителям Лес-
ного?

– Я всегда уважительно относился к горо-
ду, мне небезразлично, как пройдут выборы, 
с каким результатом мы проснемся 15 мар-
та. Полагаю, время экспериментировать уже 
прошло. А на фоне кризиса тем более нуж-
но подходить к выбору главы с пристальным 
вниманием. Я хочу призвать жителей Лесно-
го, которые придут на избирательные участ-
ки, все хорошо взвесить и отнестись серьез-
но к моим словам о том, что руководить горо-
дом должен человек, имеющий опыт работы, 
знания, ответственность. Даже право управ-
лять автомобилем имеет лишь тот, кто полу-
чил определенные знания, изучил законы, 
приобрел навыки, подтвердил их на практи-
ке. А когда мы говорим о таких серьезных ве-
щах, как управление городом, тем более вы-
бор кандидатуры должен быть сделан безо-
шибочно. А потому хочу пожелать каждому 
избирателю помнить, что 14 марта в руках 
у нас будут не просто выборные бюллетени, 
а будущее города и градообразующего пред-
приятия.

В нынешней предвыборной гонке 
с самого начала был четко определен 
лидер – Виктор ГРИШИН. 
И, естественно, именно вокруг него 
начали сгущаться первые тучи 
клеветы, насылаемые оппонентами, 
именно в его репутации пытаются 
наследить конкуренты.      

- Виктор Васильевич, Вы не находите, 
что предвыборный марафон ведется са-
мым бессовестным образом? Имеют ме-
сто нечестные технологии, на полную мощ-
ность включен административный ресурс, 
много печатной лжи… 

- Абсолютно согласен. Не только я наблю-
даю беспрецедентное давление на жителей 
города. Мне об этом много говорят на встре-
чах избиратели...   

- А Вы лично испытываете на себе дав-
ление? Недавно в интервью Сергей Миро-
нов сказал, что на Вас оказывается давле-
ние со стороны городских спецслужб. Это 
правда?  

Виктор ГРИШИН: 
«Я знаю о городе вс¸. 
В этом мо¸ преимущество»

они сами же выдвинули – насчет противо-
стояния города и комбината, – проигран 
ими начисто. То, что Вы беспартийный, 
но Вас поддерживают несколько партий – 
тоже оказалось плюсом. Поэтому у оппо-
нентов остается только один метод борь-
бы – вылить на Вас грязь.   

- Да, я это предвижу. И понимаю, какой при-
мерно контекст будет у этой грязи. Это мо-
жет коснуться реформы КЖКХ, к которой по-
дошел город сегодня. Я на встрече с избира-
телями говорю: нравится нам с вами это или 
нет, но деньги на капремонт по 185 закону мы 
можем получить только при одном условии – 
если создадим в городе частные управляю-
щие компании и ТСЖ. И вот здесь могут быть 
извращены мои выступления насчет реорга-
низации МУПов и призывы к людям организо-
вать ТСЖ. Думаю, мои недоброжелатели захо-
тят обвинить меня в желании развалить город-
ское хозяйство, но эти стрелы обернутся про-
тив них же самих: план реформы ЖКХ, алго-
ритм мероприятий реструктуризации и т.д. – 
будут утверждаться городской Думой.      

- Вам уже пытались приписать нечто по-
добное: Ваши конкуренты из каждого утюга 
поют о том, что, дескать, Гришин был столь-
ко лет у власти, распоряжался городским 
бюджетом, а ничего не сделал… Насколько 
я знаю, Вы – наемное лицо, работающее по 
контракту, каким образом Вы могли распо-
ряжаться городским бюджетом?      

- Существует представительная власть – 
Дума, большинство в которой – единороссы. 
Они формируют бюджет и контролируют его 
исполнение. Они же по Уставу контролиру-
ют и работу администрации. Глава – это ис-
полнительная власть, он является к тому же и 
главой местного отделения «Единой России». 
Даже самые простые решения он никогда не 
принимал без участия политсовета. К тому же 
глава – единственный, кто имеет право фи-
нансовой подписи как распорядитель креди-
тов. Поэтому вопрос, как формируется бюджет 
и как расходуется, нужно задать представи-
тельной власти и главе исполнительной вла-
сти. Я выполнял принятые решения. А сейчас 
хочу непосредственно участвовать в форми-
ровании бюджета, определять его приоритет-
ные направления. Для этого я и собирал нака-
зы от жителей города как аргумент для оппо-
нентов. Мне надоело доказывать очевидное...   

- Выбирая сильного главу, горожане на-
деются, что Вы будете опорой и для сити-
менеджера, который будет назначаться по 
сложной схеме...           

- Совершенно верно. После выборов надо 
будет работать, и губернатор Мишарин, чьим 
именем оппоненты сегодня пытаются при-
крыться и выиграть выборы, спросит за ито-
ги работы только с главы городского округа. 
Я к работе готов – я знаю о городе все. В 
этом мое преимущество. А они, имея в осно-
ве лишь амбиции, рискуют подвести прежде 
всего губернатора, который сегодня говорит 
о том, что главы городов должны быть про-
фессионалами и должны назначаться, чтобы 
не было кадровых недоразумений. В нашем 
же городе, наоборот – выставляют непро-
фессионала, а непрофессионал у власти – 
это как минимум неэффективная работа. 

- Нет, это неправда. Готов ответственно зая-
вить: на меня давления со стороны спецслужб 
города не было. Если и были какие-то партийные 
переговоры с ФСБ, то меня они не касались.    

- Говорят, к Вам приезжали люди Миша-
рина? С какой целью? Сломать Вас? 

- Я бы так вопрос не ставил. Действительно, 
разговоры велись. Люди, с которыми я разго-
варивал, понимают, что партия «Единая Рос-
сия» выдвинула не совсем удачную кандида-
туру, и сейчас изыскивается вариант, чтобы 
эту слабую кандидатуру подкрепить сильным 
хозяйственником. Наверное, такой компро-
мисс был бы возможен, если бы был предло-
жен раньше. А сейчас время упущено. Слиш-
ком много встреч уже проведено с жителями 
города, слишком много избирателей попроси-
ли меня пойти на выборы и оказали мне под-
держку. Не знаю, насколько сейчас возможен 
такой компромисс, но, если он и возможен, то 
это должен быть компромисс публичный, а не 
закулисный.    

- Сегодня очевидно, что Ваши оппонен-
ты нервничают. Неудачный тезис, который 

Мне близок принцип Мишарина: меньше по-
литики – больше дела.    

- Думаю, Мишарину стоит показать наше 
с Вами интервью… Я же хочу спросить 
сейчас о другом. Когда слышишь этот на-
бивший оскомину тезис о том, что Гришин 
стремится рассорить город и комбинат, 
хочется поинтересоваться: а что значит – 
рассорить? Вы что, разговаривать друг с 
другом не будете? Здороваться перестане-
те? Что имеется в виду под термином «рас-
сорить» (или противопоставить)?   

- Это все – детские игры. На сегодняшний 
день у нас к Госкорпорации один вопрос: бу-
дут ли они проводить только реорганизацию 
основного предприятия и каким образом, бу-
дут ли заниматься также и развитием города, 
как это было всегда? На этот вопрос ответа 
нет до сих пор. Не хотелось бы считать за от-
вет, когда нас отсылают в Минрегионразвития. 
А от информационного вакуума растет соци-
альная напряженность не только на комбина-
те, но и в городе.   

Приведу пример. Сегодня слишком инерт-
но идут переговоры с Росатомом по иннова-
ционным площадкам. Те предложения, кото-
рые готовила городская администрация, се-
годня остаются у специалистов комбината и – 
самое главное – у Росатома без внимания. 
Даже письмо, отправленное в июле 2009 года 
за подписью премьер-министра Виктора Кок-
шарова, до сих пор без ответа. Принимается 
ли предложение города по этим инвестицион-
ным проектам, не принимается ли – неизвест-
но. А диалог между нашими структурами дол-
жен был двусторонним и конструктивным.       

- Жителям сегодня также внушают мысль 
о том, что если горожане проголосуют «не-
правильно», то город будет недополучать 
областное и федеральное финансирова-
ние...       

- Недодать что-либо городу в связи с тем, 
что население проголосовало «неправиль-
но» или главой стал кандидат не той партий-
ной принадлежности – противозаконно и амо-
рально. Существуют 131 закон и закон о ЗАТО, 
Бюджетный и Налоговый кодексы. Невозмож-
но их не исполнять. А фраза г-на Моськова о 
том, что политический и финансовый центры – 
тождественны, просто преступна! Не пристало 
об этом говорить человеку, который стремит-
ся стать главой города. Напротив, этот чело-
век должен объединять усилия всех горожан, 
независимо от их политических и обществен-
ных взглядов.    

- Виктор Васильевич, в заключение: ка-
кими принципами Вы руководствуетесь в 
жизни или, может быть, в последнее время 
в связи с выборными событиями? 

- Первый принцип – профессионализм. Я не 
устаю произносить на всех встречах с жителя-
ми ставшее близким мне высказывание одно-
го из китайских лидеров Дэн Сяопина: «Неваж-
но, черная кошка или белая кошка, если она 
может ловить мышей – это хорошая кошка». 
Думаю, этот тезис прояснит многое из того, что 
я сказал выше…   

И второй принцип: я – за духовность, и за 
духовность во власти. И я горд тем, что все 
больше людей поддерживают эти принципы. А 
это значит – поддерживают меня.     

Материалы оплачены из средств избирательного фонда кандидата на должность главы городского округа «Город Лесной» В.В. Гришина.      


